

# Editoriales de la prensa local

07 de agosto del 2021



## Los gobernadores son plañideras

**Todavía confiado** en que la esperanza muere al último, ALEJANDRO TELLO insiste por responsabilidad gubernamental y porque así tiene que hacerlo, en gestionar o más claramente, en solicitar al gobierno federal, respaldo para efectuar en Zacatecas una reconversión hospitalaria para estar en condiciones de atender a los paciente víctimas de la tercera ola del COVIDI9. Lo hizo al seno de la Conferencia Nacional de Gobernadores, como también otros de sus colegas coincidieron en el mismo planteamiento.

Sin embargo y la gente lo sabe y reconoce, todo indica que no habrá respuesta y si la habrá, será hasta después del 12 de septiembre cuando el gobierno del estado ya estará en manos de DAVID MONREAL. Eso está ocurriendo en el caso del programa carretero, TELLO no se cansó de reclamar los recursos o el desarrollo de las obras sobre la autopista Aguascalientes y para los caminos rurales sacacosechas y ninguna respuesta ha obtenido; en cambio, el gobernador electo y para satisfacción de los zacatecanos, porque no puede ser de otra manera, ya anunció acciones carreteras desde el primer día de su gobierno e incluso la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, informa sobre la reanudación de construcción sobre la carretera a Guadalajara, o sea, segumiento a la autopista desde Tepetongo a Tlaltenango, obra que durante todo el quinquenio fue reclamo permanente.

Como sea, bienvenidas las acciones, inversiones y recursos federales para aliviar a Zacatecas en su crisis económica provocada por la pandemia y por la violencia e inseguridad. Después de las ilusiones en el régimen priista, vienen renovadas esperanzas y tratamiento de realidades en el régimen de la Cuarta Transformación, lo cual es bueno y hay que festejar. El gobernador TELLO seguramente también lo celebra, aunque tenga que reconocer y admitir que su tiempo ya se agotó y que sus peticiones ya no tendrán respuesta, esa es la realidad política en esta transición que aunque tersa, está llena de omisiones e ingratitudes, de aciertos y nueva realidad.

Ahora bien, que Zacatecas haya disminuido en este quinquenio un 3.5 por ciento, no deja de ser positivo y hasta loable, aunque sea mínimo o leve y breve, porque la inmensidad de los escenarios de pobreza por donde los quieran ver, desde el Semidesierto hasta los Cañones es desesperante, porque ahora está en un 45 por ciento, casi la mitad de la población con carencias y penurias, que las preferencias regionales y estatales que exhibe el gobierno federal, opacan y hasta oscurecen, porque más atenciones tienen los estados del sureste, que es bien cierto, su pobreza es extrema. Pero de lo que se trata y se refleja, es que los gobiernos no deben ser facciosos en la aplicación de los recursos presupuestales, al contrario, debe proceder un reparto con equidad y justicia social sin observación de colores o diferencias ideológicas entre los gobiernos y sus poblaciones, esto es un régimen de bienestar, como así lo pintan y promueven.

Por lo pronto, TELLO CRISTERNA debe tener los pies bien puestos en el suelo, en la realidad de hoy que ya no es la suya, y manifestar reconocimiento porque sustentado en hechos de crecimiento, aunque sean pocos y porque más prevalece la imagen de pretérica corrupción por sobre la honestidad y la comunión social que ahora DAVID MONREAL impulsa para lanzar estrategias más vigorosas e inteligentes en contra de la grave emergencia social. La gente espera que venga la recuperación y recreación de las fortalezas y energías progresistas hoy adormecidas, en donde la responsabilidad gubernamental y de la sociedad realmente se junten para más pronto lograr que cuaje el proceso de cambios.

## **Trotamundos**

POr Raúl Muñoz del Cojo | rmunoz1970@hotmail.com | @rmunozc1970

Presidente de la Asociación Mexicana de Hoteles y Moteles de Zacatecas (Amhmzac)

## De turismo y más

Covid, son preocupantes los niveles de contagio que está tomando en nuestro país esta variante nueva de coronavirus, pero lo peor es la falta de seriedad de nuestras autoridades federales para afrontarlo. Sin duda, los esfuerzos de vacunación han sido aceptables, pero no debemos olvidar que faltan todavía muchos mexicanos de obtener el biológico. Tristemente la mala información a la que todos tenemos acceso en redes se refleja en la cantidad de personas que no han querido vacunarse aunque esta esté a su alacance.

En notas nacionales de esta semana vi un dato que me llamó la atención acerca de los contagios en Quintana Roo, donde afirman que un gran porcentaje de las personas hospitalizadas no tenían la vacuna, por esto y sin lugar a dudas, el certificado de vacunación en nuestro país deberá escalar importancia en nuestra vida cotidiana y dejar atrás criterios que solo benefician a los irresponsables.

Me preocupa la ligereza con la que tratan el tema tanto El Señor López como el inepto de Gatell, quienes anunciaron ya el regreso de los niños a las escuelas cuando estos no están vacunados. Es de principiantes no ver el riesgo en el que expondrán a las familias de los escolapios en México. Espero y esa decisión la dejen en manos de los papás, quienes finalmente son los indicados para hacerlo.

Independiente a la salud que por ello la historia los juzgará, no se dan cuenta el golpe que le dan a nuestra economía, ya que independiente a los datos actuales del Coneval donde afirman que la pobreza extrema ha crecido, le comento que en Jalisco a la fecha han tenido que cerrar 10 hoteles. Según INEGI el cierre de estos fue definitivo debido a la incertidumbre en las ventas y a la falta de liquidez. En cierre temporal hay mas de 35 hoteles, lo que refleja la triste realidad del turismo en nuestro país. En Zacatecas dentro de los asociados a la Nacional de Hoteles, siguen algunos esperando a que las cosas cambien.

Es necesario abrir los ojos ya que Inglaterra emitió nuevamente restricciones de viaje ante el alza de contagios para las personas que deseen ingresar a su territorio. A partir del 8 de agosto, México entra en la "lista roja" de países del gobierno británico lo que implica que solo permitirán el ingreso a nacionales o irlandeses provenientes de nuestro país y a personas que tengan derechos de residencia en aquellas tierras.

Si usted piensa ir y cumple con esas características, deberá someterse a un confinamiento de 10 días en hoteles previamente autorizados por las autoridades de allá, deberá hacer una reservación previa y claro está, todo esto será a su cargo.

La nueva medida sí permitirá el ingreso a estudiantes mexicanos que lleven a cabo estudios presenciales en aquel país y que tengan visa temporal. Si ellos no cuentan con este documento, las autioridades sugieren ponerse en contacto con las casas de estudio a las que estan inscritos para mayor información. Nuestra embajada en Reino Unido hace

un llamado a los conacionales que residen allá para no viajar a nuestro país y contactar a las aerolíneas para hacer cambio de vuelos.

Me queda claro que el Covid-19 no da tregua por lo que los invito a que sigamos cuidándonos. La sana distancia, el uso de cubrebocas y no asistir a reuniones, mientras no sea necesario ayudará mucho a que esto no se propague con la rapidez que lo hace. Le sugiero sea consciente y nos ayude a erradicar este mal mundial que parece no tener fin, no necesitamos de nuestras autoridades para hacer lo correspondiente, con la simple actitud personal podemos avanzar más, cuídese y cuídenos.

Museo de la hotelería.-El 28 de agosto del año pasado, Miguel Torruco anunció oficialmente la creación del Museo de la hoteleríua mexicana, el cual estaría instalado en Orizaba, Veracruz, cuna del servicio de hospedaje en nuestro país y del continente americano.

Hace ya casi un año, Torruco invitó a la hotelería nacional a donar o entregar en comodato fotografías, muebles, instrumentos de trabajo, uniformes, etc. para aumentar el acervo del museo y hacer de ellos joyas invaluables por su carácter histórico.

Gracias al esfuerzo de todos, dicho museo será inaugurado este 7 de agosto y por si quiere ser de los primeros en conocerlo, el evento será transmitido por la Secretaría de Turismo en Facebook http://www.facebook.com/SECTUR.MX. Sin duda para los apasionados de la hotelería, este lugar será un imperdible más del estado de Veracuz, mucho éxito.

Finalmente y como lo he comentado varias veces en este espacio; si sale sea responsable, hágase una prueba Covid a su salida y regreso, cuídese y cuide a quien lo atiende, también respete las medidas y protocolos de los lugares que visita, asimismo no olvide la sana distancia. Con estas medidas estoy seguro nos ayuda a la indistria turística y por su parte cumple como viajero responsable. Hasta la próxima.



LA VACUNACIÓN, clave para la reactivación

## De mis apuntes

Por Carlos López Gámez

## Así era Fresnillo

## hace 50 años

Cada vez que se nos pregunta sobre el desarrollo de la ciudad, en todos ordenes, de inmediato recurrimos a los apuntes, principal y fundamentalmente de aquellos que en su momento fueron producto de muy certeras investigaciones que nos proporcionaron destacados sociólogos y antropólogos.

Uno de ellos indiscutiblemente fue el doctor Monte R. Kenaston, socio fundador de la inolvidable AFEHYAC.

Fue en el mes de noviembre de 1975 cuando recibimos del doctor Kenaston, del Departamento de Antropología y Sociología de la Universidad de Memphis, Tennessee, un legajo de documentos debidamente traducidos en el cual nos comparte sus investigaciones realizadas en El Mineral en el verano de 1973.

Su investigación se basa en las entrevistas personales con una lista de ciudadanos que el identifica como conocidas en la población.

En voz de ellas le permite enfocar varios aspectos de la vida, orígenes, estudios, profesión, empleo, ingresos mínimos y máximos; incluso tipo de vivienda. La información se coteja posteriormente con el censo de los setentas.

En su estudio se resalta que en la ciudad residen 44 mil 475 personas.

El Municipio por su parte, tiene 103 mil 515 habitantes. Incluye que a 63 kilómetros al oriente se encuentra la ciudad capital del estado con una población de 50 mil 251 habitantes.

Con los datos anteriores y a unos 50 años después, la ciudad tiene más de 200 mil habitantes y con testimonios concretos que enmarcan un desordenado desarrollo socio-económico y político.

Aclaramos que con relación a la expansión urbana, desde sus inciertos orígenes no existe una traza urbana regular o una obligada y adecuada planeación.

Su crecimiento en su totalidad ha sido caótico e irregular en todos sentidos.

En el estudio se destaca que desde el siglo XVI Fresnillo ha sido un centro minero de importancia.

Se menciona de igual manera que infinidad de cambios en la larga historia de la minería en esta ciudad fue otro de los factores que impactaron sobremanera en la expansión urbana.

A partir de 1970 se puede observar algunas indicaciones sobre la diversificación económica en Fresnillo por la población económicamente activa, aparte de la agricultura y ganadería.

Uno de los ejemplos nos da una idea de quienes contribuían al desarrollo con recursos por el trabajo desempeñado.

Este se refiere a que unas 1460 personas laboraban en el sector minero, 2106 en industrias de transformación, 799 en construcción, 141 en industria eléctrica, 2401 en comercio, 410 en transportación, 3073 en servicios, 356 en gobierno y 14 en petróleo.

Respecto a la relación al modo de producción, el municipio de Fresnillo tiene una burguesía chica (o.7%) de la población económicamente activa).

Una burguesía pequeña de grande proporción (47%), y un proletariado grande (52.3%). Respecto a clases sociales definidas por ocupación, había una clase alta de 6.7%, una clase media de 13.3%, y una clase baja de 79.3%.

Respecto a la distribución del ingreso,

1.5% tiene ingresos de 5 mil pesos o más por mes, 69.2% tiene ingresos de más o menos de 750 pesos por mes y 29% tiene ingresos cerca de los 100 pesos por mes.

Entre otras observaciones el noventa y dos por ciento de la población del municipio de Fresnillo nació en la entidad.

De los 8 mil 254 habitantes de Fresnillo, vinieron de fuera del estado. El 83% de entidades vecinas. La mayoría de los habitantes tiene más de 10 años radicando en el municipio.

Esta ciudad, por otra parte, de acuerdo al estudio, casi no tiene población indígena. Solo 143 personas hablan un idioma aparte del español.

De una población de 99 mil 498 la cual tiene un año o más, 13,476 calzan huaraches, sandalias o van descalzas. De una población de 103 mil 515 se dicen católicas. Y de una población de 65 mil 488 tiene 10 años o más, 11 mil 119 no pueden leer ni escribir.

En una observación hecha en 1973 de personas entrando y saliendo de un establecimiento comercial, carnicería, aseo de calzado, lonchería o de una cantina, se pudo ver y escuchar que no usaban términos de una definida clase social, ni hablando con otras gentes, ni contestaban a preguntas en la calle.

En materia de educación, la ciudad tiene un sistema escolar federal dependiente de la SEP y un sistema estatal, desde luego varias escuelas particulares.

En seis primarias con 4265 alumnos, dos secundarias con 1060 estudiantes, una preparatoria con 284, una escuela de enfermería con 41 del sistema federal. El estatal cuenta con más instituciones.

El estudio comprende más aspectos. Los compartiremos con usted en Club Amigos de Fresnillo.



## Talento Deportivo

Por Silvia Montes Montañez

EL ESFUERZO de quienes deciden transitar por la ruta deportiva y consiguen destacar siempre es alentador y es el caso de Rafael Candelas Ruiz, que se coronó campeón en el Torneo Nacional de Tenis realizado en las instalaciones del Club Atlas "Chapalita".

DE UN JOVEN que es capaz de formarse seriamente en cualquier actividad que implique disciplina sólo podemos sentirnos orgullosos y me parece que deberían recibir mucho más apoyo oficial. Ese es un debate permanente y siempre se logran éxitos más como un esfuerzo personal que debido a políticas públicas.

ZACATECANO de origen Rafael comenzó a practicar el tenis desde que tenía seis años cuando vivía con su familia en Mc Allen, Texas; por supuesto su padre -el político y notario del mismo nombre- lo impulsó desde que comenzó a jugar. Ahora lo hace años en Barcelona, España.

SE CORONA campeón y da un paso firme en el sueño por convertirse en tenista profesional. Dicen que infancia es destino y creo que Rafael le da sentido a esta afirmación y no tengo ninguna duda que logrará cumplir su sueño.

CON UN objetivo tan claro como este y con el apoyo de sus padres, este joven seguirá enorgulleciendo a Zacatecas, no tengo duda. Con apenas diecisiete años esta vez pasó a la final y venció a su contrincante con un juego tan impecable como el que lo llevó al campeonato.

TRIUNFO meritorio porque se trata de un espacio de competencia sumamente demandante promovido por la Asociación de Tenis de Jalisco y la Federación Mexicana de Tenis un deporte que debería impulsarse más entre la juventud del estado.

EN EL TENIS podríamos pensar poco porque suele considerarse elitista al no ser tan popular como el futbol, por ejemplo, sin embargo creo que es posible llevarlo a niveles masivos. Ya vemos que existe la madera y la vocación como lo está demos-



Felicidades campeón

trando Candelas.

VEREMOS muchos más logros de este tenista zacatecano, por ahora él espera que su triunfo en el Torneo Nacional le ayude a tener un mejor desempeño en las subsecuentes oportunidades.

LA POLÍTICA deportiva nacional y estatal no ha llegado nunca al nivel deseable y regularmente nos quejamos por los resultados que dificilmente rebasan la medianía, por eso quise tomar el caso de Rafael Candelas como un referente de perseverancia y esfuerzo personal y familiar.

**DEL DEPORTE** en general falta mucho por hacer. Las distintas disciplinas deben inculcarse y fomentarse desde la niñez como es el caso de este joven y no vale escudarse en la pandemia para justificar yerros en la materia. El rezago se arrastra desde siempre.

EN LA 4T que será instaurada en Zacatecas según la promesa del gobernador electo, el deporte debe ubicarse en primerísimo plano con un modelo innovador que entre en la lógica de la transformación prometida. Talento existe ya lo vemos pero no puede mantenerse un modelo aislado de competencia.

Nos encontramos el lunes en la 7 de **Página 24** 

Lea las negritas de arriba para abajo





Laura García García y Concepción Cortez Solís, se reunieron para desayunar en el restaurante del Hotel Emporio



Regina Cháirez Verbeja y Lorena Fatcuze Kabande, turistas de Torreón, Coahuila, desayunaron en el restaurante Acrópolis



Gabriela Reveles Hernández y Ricardo González Rodríguez, desayunaron en el restaurante del Hotel Mesón de Jobito

Mi Jardín de Flores Por La Madre Teresa

"Se habla mucho de que el Issstezac era la caja chica. Yo tengo las manos limpias, absolutamente, porque nunca toqué un centavo del Instituto. Contrario a ello, se han inyectado más de 300 millones de pesos, que se le quitaron a seguridad, a salud, a educación; son recursos estatales que se le inyectaron para hacer frente al número de compañeros jubilados": Alejandro Tello Cristerna.

CHALCHIHUITES, ZAC.- Viernes 6 de agosto de 2021 - Glorifica mi alma el Señor y mi espíritu se llena de gozo al contemplar la bondad de Dios mi Salvador. Gracias, oh Señor, por mandarnos tu luz misericordiosa que nos señala que el final del oscuro y letal túnel de corrupción e impunidad, está cerca; y que todo es cuestión de seguir caminando sin temor para salir de él y disfrutar lo hermoso que es y será Zacatecas, cuando regrese el Estado de Derecho, que un deshonesto, mendaz y reprobado aprendiz de político, nos lo cercenó de un tajo. Amén.

#### No Cesan los Asesinatos, Alex Enmudece

EN FRESNILLO, los criminales comenzaron a matar gente muy temprano. A las 6:00 de la mañana de ayer jueves, colonos de El Pardillo III, reportaron al Servicio de Emergencia 911, que tres personas del sexo masculino habían sido baleados y estaban tirados en la calle echando borbotones de sangre.

CUANDO LOS guardianes del orden público llegaron al lugar de reporte, se dieron cuenta que los tres heridos "ya habían pasado a mejor vida", y trasladaron sus cadáveres al Instituto Zacatecano de Ciencias Forenses (IZCF), para practicarles la autopsia de rigor. Por este triple asesinato, no hay detenidos.

AHÍ MISMO, en Fresnillo, un hombre descansaba por la tarde en su casa situada en la calle Los Dorados, colonia Francisco Villa, cuando un grupo armado allanó su hogar, le disparó sin consideración alguna frente a su familia, y huyó con tranquilidad absoluta sabiéndo\$e impune.

DE INMEDIATO su familia llamó al 911. Policías municipales y paramédicos de Protección Civil llegaron al lugar de los hechos a auxiliar a la víctima, pero de inmediato se cercioraron que el hombre de la casa, tendido en un charco de sangre, ya estaba muerto. Por este otro asesinato, tampoco no hay detenidos.

Y SEGUIMOS en Fresnillo: Al filo de las 9:00 de la noche, en la calle Cananea. Colonia Plutarco Elías Calles, se escucharon varios balazos y un individuo calló en el mojado pavimento. Testigos de los hechos llamaron al 911 para reportar los sangrientos hechos: "El hombre caminaba

## Mi Jardín de Flores

No Cesan los Asesinatos, Alex Enmudece

Por la Madre Teresa de Chalchihuites



Alejandro Tello Cristerna, su Gabinete de Seguridad y su propagnadista: "Investigaremos a Fondo y Castigaremos Todos los Delitos" (Foto: Gobierno del Estado)

por la Cananea, cuando de repente hizo su aparición un automóvil y le dispararon en varias ocasiones y rápidamente se perdieron bajo las sombras de la noche".

A LOS pocos minutos una parvada de guardianes del orden llegó junto con socorristas v éstos al auscultar a la víctima. se dieron cuenta que el hombre ya había fallecido. No, tampoco en este hecho letal hubo detenidos.

-¡MADRE mía de Guadalupe! Cinco homicidios dolosos en un día sólo en el municipio de Fresnillo, no lo puedo creer, cuánta criminalidad! -.

-Y "EL Pinocho de Bernárdez" anda enmudecido. Pues sí, para el es mejor porque luego anda diciendo: "¡Yo no tengo problemas, yo no los maté!"-.

#### Tampoco Cesan las Desapariciones

-TIENE 14 añitos, es un niño, se llama Gustavo Mariscal Sotelo, y está desaparecido. Es de Fresnillo; moreno, delgado, pelo negro y lacio y mide 1.60 metros; el día de su desaparición, Gustavo vestía playera roja, pantalón de vestir azul marino, cachucha del mismo color que el pantalón y tenis. Con la ayuda de mi Padre Dios y la de nuestros lectores, espero que pronto regrese a su hogar sano y salvo-.

-ESTA ES otra broncota que "El Pinocho de Bernárdez", le heredará al "Deivis"; pero espero que ya esté afinando los planes de inteligencia, para combatir este otro flagelo, que también se cuenta por miles: sólo en dos años (2019-2020), se reportaron 970 desaparecidos. Junto con el inepto, corrupto y huevón del Narizón, nos llegó la salación, la calamidad o séase la desgracia total.

> Yo no Tengo Nexos con el Crimen Organizado, ni voy

#### a Negociar con Ellos: Tello

-PUES SÍ, don Alejandro nos trajo puras calamidades porque en cuanto llegó a Palacio de Gobierno se elevó la violencia y la Inseguridad: los homicidios dolosos aumentaron drásticamente. Por eso, a finales de septiembre de 2016, a los pocos días de haber iniciado su gobierno, don Tello ya estaba "preocupado" no sólo por la violencia y la creciente inseguridad, sino también por el desempleo, y "El Calcetín"...

-"EL CHICHARRÓN, Madre Teresa, el Chicharron"-.

-; AY, SIEMPRE me confundo!, bueno el propagandista de don Alejandro Tello, nos envió el siguiente boletín que publicamos aquel lunes 26 de septiembre:

EL GOBERNADOR del Estado, Alejandro Tello Cristerna, anunció una serie de acciones encaminadas a fortalecer la estrategia de seguridad y prevención del delito en los 58 municipios de la entidad.

EL JEFE DEL Ejecutivo Estatal reconoció que la sociedad está cansada, dolida y ofendida por el fenómeno delincuencial que, al igual que en el resto del país, afecta a nuestro estado.

POR LO anterior, manifestó contundentemente, "tal y como lo dije en mi campaña, yo no tengo vínculos con la delincuencia organizada; ante ustedes reafirmo que no voy a negociar con grupos criminales"

SEÑALÓ QUE uno de los principales retos que su Administración enfrenta es recuperar la confianza de la sociedad en las instituciones encargadas de procurar y garantizar justicia y seguridad pública; sin embargo, advirtió que eso no sólo es tarea del gobierno, sino también de la sociedad,

por lo que convocó a los zacatecanos y las zacatecanas a involucrarse, pues es una tarea de todos.

EL MANDATARIO estatal reiteró su repudio y rechazo a los lamentables acontecimientos que han ocurrido en los últimos días, donde menores de edad han perdido la vida en hechos presuntamente relacionados con la delincuencia organizada; "son actos inconcebibles, que no tienen nombre, acciones cobardes y condenables que lastiman y laceran a la sociedad que busca tener un estado en paz y tranquilidad", aseguró.

ELTITULAR del Ejecutivo manifestó que durante los cinco años de su Administración se hablará con veracidad y claridad a la población sobre todos los sucesos que ocurren en materia de seguridad; "no se ocultará nada, aquí estoy dando la cara, porque el gobierno está obligado a hacer su parte en la prevención y combate de los diferentes delitos y nos encontramos trabajando de sol a sol (sic) para que la tranquilidad y la paz vuelvan a Zacatecas".

INSTRUYÓ ASÍ al Gabinete de Seguridad y a las diferentes corporaciones del estado a redoblar esfuerzos; al mismo tiempo, agradeció al Ejército Mexicano y la Marina Armada de México por su invaluable apoyó en las acciones de vigilancia y contención.

ALEJANDRO TELLO Cristerna anunció el nombramiento de Marco Antonio Vargas Duarte como vocero del Gobierno del Estado en materia de seguridad; su designación tiene como propósito establecer un canal de comunicación entre los funcionarios públicos del Gabinete de Seguridad, la ciudadanía y los medios de comunicación.

"QUEREMOS hacer un trabajo muy bien coordinado entre todas las áreas encargadas de seguridad, para que en Zacatecas se termine con el rumor y con la falta de información; por el contrario, la intención del Gobierno que encabezo es informar a la sociedad de manera clara, precisa y transparente", dijo el Gobernador.

#### Programa Fresnillo Diferente

EL GOBERNADOR del Estado informó que en los próximos días se iniciará el programa "Fresnillo Diferente", que implementará estrategias de prevención del delito, investigación y combate a la delincuencia: el objetivo, dijo el Gobernador, es regresar el orden público, la confianza, la seguridad y la paz social que demandan los fresnillenses.

EN CONFERENCIA de medios, realizada en el Salón de Recepciones de Palacio de Gobierno, el Jefe del Ejecutivo anunció el inicio de una campaña de concientización dirigida a jóvenes, padres de familia y población en general, para no involucrarse con la delincuencia organizada.

RECONOCIÓ QUE quienes se vinculan

Pasa a la Página 6 🕨



#### ◀ Viene de la Página 5

con organizaciones delictivas también ponen en riesgo a personas inocentes; "quien se involucra con organizaciones delincuenciales no solamente pone en riesgo su vida, sino también involucra a su familia, lastima a los suyos y condena a sus seres más queridos a hechos que pudieran costarles la vida", dijo Tello.

EL TITULAR del Ejecutivo dijo que está consciente de que el mayor reclamo ciudadano es la seguridad pública y la generación de empleos, y en esto está avocada

su Administración; por tanto, siempre irá a fondo en la investigación y castigo de los ilícitos que se presenten en la Entidad.

**EXPLICA VOCERO** Programas "Fresnillo Diferente" y "No Te Involucres"

POR SU parte, Marco Vargas Duarte, vocero de Seguridad Pública, informó que "Fresnillo Diferente" es el programa integral del Gobierno del Estado, que permitirá cambiar la cara del municipio de Fresnillo, que tiene una imagen de inseguridad; agregó que será a través de acciones de prevención de delito y del empoderamiento ciudadano.

DIJO QUE el programa busca regresar el municipio a los ciudadanos, para generar un clima de armonía, a través de un trabajo conjunto entre ciudadanía y autoridades, para mejorar la calidad de vida de los habitantes.

**DE IGUAL** forma, se pondrá en marcha una campaña de valores denominado "No te involucres", que busca concientizar a las personas a no involucrarse en hechos delictivos y evitar así que sus seres queridos pongan en peligro su vida.

HASTA AQUÍ la propaganda del go-

bierno de don Alejandro Tello, ¿qué les parece?-.

-¡VIEJO MENTIROSO! ¡Ay sí, voy a trabajar de sol a sol! ¡Huevón empeder-nido!-

-SOLITO SE echó de cabeza: "Yo no tengo nexos con el crimen organizado, ni voy a negociar con ellos". Entonces, ¿porque actúan y gozan de tanta impunidad? Por eso nadie le cree a Alex, miente como respira-.

**-BUENO**, yo me voy. Se quedan con Dios y María Santísima-.

## Si las Fotos Hablaran Dirían que...





## ÊNREDADER ¿QUIÉN LA REGARÁ HOY?

(Codiario



':00pm

OSIRIS SANTOYO SE PERFILA EN EL IEEZ. Ya en la etapa final del concurso para sustituir a los titulares de 15 OPLES del país, el secretario del IEEZ, OSIRIS

se perfila para obtener la presidencia del instituto electoral de Zacatecas.



electoral de Zacatecas.

OSIRIS ya pasó las primeras etapas y ahora está en la revisión del ensayo que deberán presentar vía virtual, escrito y defendido de manera verbal. A mediados de agosto se dará el fallo sobre los mejores promedios del examen de conocimientos y quienes hayan presentado el mejor proyecto, y él tiene los conocimientos y la experiencia, así que bien podría ser el experiencia, así que bien podría ser el nuevo presidente del IEEZ y sustituir al maestro VIRGILIO RIVERA DELGADILLO. Estar entre los finalistas no es de a gratis... esperemos a ver cómo le va.

LAVIADA RESPIRA
POR LA HERIDA.
El exaspirante a alcalde
de Fresnillo y a consejero
estatal de Morena,
ENRIQUE LAVIADA
CIREROL, a como de
lugar quiere influir en las lugar quiere influir en las decisiones del góber Después de la campaña



Después de la campaña y a estas alturas, lo que es evidente y más cierto es que el yucateco ha perdido influencia en Morena y en el nuevo grupo gobernante, porque son otras voces las que se escuchan y las que encuentran eco en las decisiones que está tomando quien gobernará a partir de septiembre. A LAVIADA le hace falta aterrizar sus vuelos y ahora que será diputado de Morena, concentrarse en integrar un bloque en la Legislatura local que apoye al Ejecutivo estatal y no se convierta en su dolor de cabeza...

OPOSICIÓN MOSTRARÁ
BUENA FE AL NUEVO GOBIERNO.
En la reunión en la que estuvieron los diputados federales electos NOEMÍ LUNA y MIGUEL ÁNGEL VARELA del PAN, y FUENSANTA GUERRERO del PRI, así como los legisladores locales también electos MANOLO GALLARDO y GERARDO PINEDO, así como GABY BASURTO y DAVID GONZÁLEZ, se llegaron a varios acuerdos y el principal es que no dejarán de ser oposición,



es que no dejarán de ser oposición, aunque se vean muy manitos; lo principal es que determinaron mostrar buena fe al nuevo gobierno que buena fe al nuevo gobierno que encabezará DAVID MONREAL. También estuvo el líder estatal del tricolor, ENRIQUE FLORES, y el del PRD, RAYMUNDO CARRILLO, quienes, junto con el resto de los ganadores de la alianza Va por Zacatecas, confían en que la senadora CLAUDIA ANAYA los apoyará desde donde está para hacer las cestiones pertinentes en favor de las gestiones pertinentes en favor de Zacatecas, que al final es lo que todos enarbolan: ayudar a su estado. En quienes recae un gran compromiso, quienes recae un gran compromiso, por el contacto cercano que tienen con la gente, es en los alcaldes electos, por ello, dispuestos a ayudar en lo necesario, piden a quienes estarán en altas esferas, que no bajen la guardia y generen oportunidades para sus regiones.

ROBERTO LUÉVANO, EN GIRA DE EVENTOS SOCIALES. Al que también se le vio muy ocupado fue al secretario de Desarrollo Social del Gobierno Diferente, ROBERTO LUÉVANO RUIZ, quien se aventó una gira de eventos sociales en El



eventos sociales en El Mineral. Ya vimos que para padrino de quinceañera sí jala, nomás es cuestión de saber si sólo de nombre o sí se pone la del Puebla con el vestido de la cumpleañera o si se luce hasta llevando la música, para valorar si lo de la cumpleanera o si se luce hasta llevando la música, para valorar si lo invito pa'compadre. También ya vimos que por todos lados tiene gente, amigos que lo estiman y es estimado y no pierde la oportunidad de refrendar el cariño para asistir a cualquier celebración. Otra vez, nomás es cuestión de saber si lorga con algo en manos o sólo regala un con algo en manos o sólo regala un abrazo grande, grande para saber si le invito una carnita asada...

## 'PEPE' OLVERA INCURSIONA EN LAS LETRAS.

Y no porque no sepa de textos legales, políticos o discursivos, pero escribir un libro ya es otra cosa y en eso incursionó ahora JOSE MARCO ANTONIO OLVERA ACEVEDO. Decidió escribir un libro al que tituló *Vuelos del* 



al que tituló *Vuelos del alma* y lo presentó en su tierra, Sombrerete, ante su gente, familiares y amigos. Ahí en el Barrio de la Caridad, PEPE OLVERA, con la Casa de Cultura como marco perfecto para estrenarse como autor de un libro sobre el Pueblo Mágico que lo vio nacer. Los sombreretenses le reconocen su don de gentes e institucionalidad al partido que lo cobijó para llegar hasta el Senado de la República. Ahora habrá que leerlo... que leerlo...



## POLITIQUERÍA



-ESTUDIE MIJO, *PA'* QUE NO ACABE DE PRESIDENTE...



# GANADORES 20 21



## **BRISA GARCÍA SERÁ REGIDORA**

Como parte del Ayuntamiento de Luis Moya, la joven Brisa García trabajará al lado de José Guadalupe Silva, como alcalde electo, pues ganó esta contienda como abanderado del partido Verde. Esta planilla se distingue por la juventud y la inclusión, por ello Brisa decidió participar.



## WENDY CAPUCHINO APOYÓ AL PARTIDO VERDE

Su compromiso hacia el partido Verde y su convicción al proyecto que encabezó Francisco Arcos como candidato a presidente municipal de Cuauhtémoc, convencieron a Wendy Jannet Capuchino Acosta de participar en el proceso electoral como candidata a regidora y ganó. Como ama de casa sabe las carencias de oportunidades de empleo para las mujeres y los jóvenes, y desde el ayuntamiento buscará generarlas.



## ANGÉLICA MUÑOZ, REGIDORA MORENISTA

Como parte de la planilla de Morena en Mezquital del Oro, la joven Rosa Angélica Muñoz Lozano se integró a la labor de campaña para posicionar a su partido y su candidata a la presidencia municipal, la doctora Mónica Rodarte. El voto ciudadano les favoreció y ahora Angélica es regidora electa, con intenciones de fomentar la cultura en su municipio y el respeto de las tradiciones.



## VERÓNICA TORRES, EN EL AYUNTAMIENTO DE CUAUHTÉMOC

Francisco Arcos, mejor conocido como *Pancho Donas*, se hizo ayudar por un equipo diverso, miembro de distintos sectores, como Verónica Torres Rivas, quien se integró a su planilla, aspirando a ser regidora. Ahora que el partido Verde ganó en Cuauhtémoc, Verónica, como regidora electa, trabajará codo a codo con el alcalde para cumplir los compromisos adquiridos.



#### LOS MISTERIOS DE LA EXISTENCIA



ALEJANDRO BRAVO PÉREZ

Terapeuta existencial Teléfono: 7712099585 Correo: cypesc@gmail.com

# Hay que priorizar la salud mental

Deberíamos salir y disfrutar, pero no siempre es así

irando los Juegos Olímpi-cos por televisión, atestiguas algo nunca visto, más bien poco hablado en deportistas de alto rendimiento. Simo-ne Biles, una célebre gimnasta de Estados Unidos se retiraba de la final de gimnasia femenina de los mismos juegos. Tras una mala ejecución de su rutina para ganar una presea de oro, se descarta diciendo que no estaba en buenas condiciones mentales para competir. Escuchas sus pa-labras durante la conferencia: "ha sido una semana difícil, todo el proceso olímpico ha sido complicado, ha sido un año difícil. Muchos factores distintos, yo creo que estamos estresados". A lo que asientas con tu cabeza, dándole la razón, este año, para ti, también ha sido el más complicado y desde la pandemia, no gozas de la seguridad de un trabajo estable, ni la confianza para salir a algún lugar sin temor de contagiarte. A esto le sumas las pérdidas y las ausencias que llegaron con la pártida de tus seres amados, quienes no pudieron superar su lucha contra el covid. Ella continúa: "deberíamos salir y

Ella continúa: "deberíamos salir y disfrutar, pero no siempre es así". Entonces te preguntas ¿me gusta mi trabajo? ¿Disfruto salir con mi pareja? ¿Me gusta ir al supermercado? ¿Disfruto de mi hijo cuando está conmigo? ¿Estoy estudiando lo que me gusta? Muy silencioso te respondes, dando razón a cuando ella dice: "no siempre es así". Y es que, si te escuchan diciendo que tienes razón, te tacharán de enferma, mal agradecida o hasta loca, porque reconocer que en ocasiones te gustaría más poder estar un tiempo a solas, que haciendo cualquier otra cosa o estando con alguier, no es bien recibido por los otros.

do por los otros.
Ella termina su conferencia diciendo: "hay que priorizar la salud mental, porque en caso contrario no vas a disfrutar del deporte y no vas a tener éxito por más que tú quieras. Así que está bien si a veces dejas pasar una competencia para centrarte en ti mis-

ma. Tenemos que proteger nuestras mentes y cuerpos, no solo salir y hacer lo que el mundo quiere que hagamos". ¿No salir y hacer lo que el mundo quiere que hagamos?

CONTINÚA LEYENDO DA CLICK AQUÍ

LAS OPINIONES PLASMADAS EN LAS COLABORACIONES SON RESPONSABILIDAD DE CADA AUTOR, ASÍ COMO SU ESTILO DE ESCRITURA. ECODIARIO ZACATECAS SÓLO ES UNA PLATAFORMA DIGITAL PARA DARLAS A CONOCER A SUS LECTORES.

#### LA SEGURIDAD Y LA NACIÓN



HUGO RAFAEL SÁNCHEZ

Especialista en Seguridad Pública, instructor certificado en Derechos Humanos por el CICR, presidente de la Asociación Civil Deltas, Desarrollo de Liderazgo y Talento.

Mtro. en Juicios Orales Contacto: silverado\_hr@hotmail. com

# Sin prevención, no habrá logros en seguridad

Para que la prevención del delito funcione eficazmente, deben convivir en la construcción de las estrategias la sociedad y la policía, el problema es la falta de confianza y la percepción que tienen entre sí

tendiendo un poco a la historia, en 1829, sir Robert Peel, considerado como el padre de la policía moderna, creó un cuerpo de seguridad metropolitana en Londres, Inglaterra, lo que hoy en día conocemos como Policía de Proximidad.

La esencia de esta policía metropolitana es básicamente una policía que "resuelve problemas", desde aquellos que resultan tan básicos para cualquier ciudadano, indicando uno de sus más relevantes principios, "la policía es el ciudadano, y el ciudadano es la policía", es así como debemos analizar los principios básicos de dicho ilustre para conocer cómo se encuentra nuestra policía el día de hov.

hoy.
"La misión principal del policía es prevenir el crimen y el desorden". "La habilidad de la policía para realizar sus funciones depende de la apro-

bación pública de sus acciones". "La policía necesita la cooperación de los ciudadanos en la observancia de la ley para mantener el orden público". "La policía, en el cumplimiento de sus responsabilidades, debe demostrar imparcialidad". "La policía hará uso de la fuerza cuando sea absolutamente necesario y cuando la persuasión y la advertencia sean insuficientes". "La prueba del éxito de la policía es la ausencia de crimen y desorden". "Cada policía debe usar una placa para estar identificado y asegurar la supervisión de sus acciones". "La efectividad de la policía no se mide en la cantidad de arrestos sino en la disminución del crimen", "El adecuado entrenamiento de la policía es la raíz de su eficiencia".

Todo esto es tener una policía próxima a la ciudadanía, una policía que se presente con los ciudadanos, que tenga contacto con los vecinos, que sea conocida entre la comunidad, pero principalmente que atienda las necesidades de la misma, todo ello genera confianza entre los ciudadanos, quienes se sentirán en confianza para denunciar delitos, para dar información útil, porque cada ciudadano se convierte en un vigilante activo.

CONTINÚA LEYENDO DA CLICK AQUÍ

# Estadesia